



PARLAMENTO DEL
MERCOSUR
PARLAMENTO DO
MERCOSUL

MERCOSUR EN LA PRENSA **MERCOSUL NA IMPRENSA**

17 de febrero de 2023

17 de fevereiro de 2023

La Selección de Noticias del MERCOSUR reúne notas de prensa de distintas fuentes. Esta Selección no refleja la opinión ni posición oficial del Parlamento del MERCOSUR; su contenido es incluido sólo como una referencia a los visitantes de nuestra página en Internet.

A seleção de notícias do MERCOSUL reúne notícias de imprensa de distintas fontes. Esta seleção não reflete a opinião e posição oficial do Parlamento do MERCOSUL, sendo apenas uma referência aos visitantes do nosso site.

@parlasur | seccomunicacion@parlamentomercosur.org | www.parlamentomercosur.org





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

ÍNDICE



ARGENTINA

La Opinión
AUSTRAL
1983
40
REPUBLICA
2023

- [Parlamento Patagónico y Parlasur coincidieron en la agenda para democratizar la Justicia y abrir juzgados en las provincias](#)

Página 12

- [El Mercosur cultural se activa bajo la presidencia Pro Tempore de Argentina](#)



BRASIL



MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



- [Lula conversa com chefe da Comissão Europeia sobre acordo Mercosul-UE](#)



- [Lula e presidente da Comissão Europeia falam sobre acordo Mercosul-UE](#)



TETÄNGUÉRA NDIVE
JOKUPYTYRÄ
Motenondeha

Ministerio de
**RELACIONES
EXTERIORES**

- [Mercosur coordina negociaciones externas](#)
-



MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



EL PAIS

- [Bustillo acordó dinamizar el comercio](#)



- [Con Gustavo Penadés. «Nosotros somos los Liberales y la Izquierda los Conservadores»](#)

EL OBSERVADOR

- [Lula da Silva habló con la presidenta de la Comisión Europea sobre "llevar el acuerdo con el Mercosur a la línea final"](#)



MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

la diaria

- [Bustillo se reunió con Cafiero y acordaron "darle aún más dinamismo" a los productos del Mercosur](#)



MUNDO

América
economía

- [Argentina y Uruguay acuerdan fortalecer agenda bilateral y Mercosur](#)
-



MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Argentina

La Opinión
AUSTRAL
1983
DEMOCRACIA
2023

Parlamento Patagónico y Parlasur coincidieron en la agenda para democratizar la Justicia y abrir juzgados en las provincias

Es la primera actividad encabezada por el presidente del Parlamento Patagónico, Matías Mazú, durante este 2023. Democratización y federalización de la Justicia, comercio exterior, soberanía, infraestructura y recursos naturales, entre los principales ejes.

Este jueves, en las instalaciones de la Casa Patria Grande, en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, el presidente del Parlamento Patagónico, y del Bloque del Frente de Todos en la Legislatura Provincial, Matías Mazú, encabezó un encuentro con diputados y diputadas que representan a la región, legisladores del Parlasur, además de funcionarios de Cancillería.

Allí, se analizó bajo la perspectiva patagónica y latinoamericana aspectos que giran en torno al comercio exterior, soberanía, vías navegables, puertos, energía, infraestructura y federalización de la justicia. La apertura estuvo a cargo de Matías Mazú, como titular del bloque regional patagónico; Alejandro Karlen, jefe de la Delegación Argentina en el Parlasur; y de Gastón Harispe, jefe del Bloque FdT – PJ dentro del Parlasur.





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

Por Santa Cruz, además de Mazú, participó el diputado Carlos Santi; por Río Negro el diputado Alejandro Marinao; por La Pampa, la diputada Valeria Luján y su par, Espartaco Marin; y por Tierra del Fuego, el legislador y presidente saliente del Parlamento, Emmanuel Trentino. Por el Parlasur, junto a Alejandro Karlen y Gastón Harispe, participaron los legisladores Carlos López, Juan Pablo López, Braulio Silva y Carlos Béliz. Por Cancillería, asistieron el coordinador de Política Oceánica y del Atlántico Sur, Marcelo Balbi; y Juan Cruz Campagna, asesor del organismo.

Sobre el cierre, parlamentarios y parlamentarias rubricaron un documento, en el que se destacó el aporte de la región patagónica, con “cerca del 80% de la energía que se produce en todo el país”, con “emprendimientos de gasoductos y ampliación de la capacidad productiva de petróleo”, como así también el valor del agua como “recurso estratégico”, encontrándose en la Patagonia “uno de los reservorios más importantes del país”, manifestándose luego ambas delegaciones “a favor del reclamo que sostiene La Pampa por el río Atuel”.

También el documento destaca “las vías marítimas y los puertos como vitales en una Argentina marítima y bicontinental”, por lo que consideraron necesario generar “políticas de recuperación soberana y productiva de la marina mercante y de la presencia efectiva en el mar”, planteándose para ello “la necesidad de recuperar la Ley de Cabotaje nacional”; al tiempo que se pronunciaron enfáticamente “por la reafirmación de la indiscutible soberanía sobre las Islas Malvinas, la Antártida Argentina y el Atlántico Sur”.

Por otro lado, acompañaron “la proclama de los gobernadores argentinos de democratización y federalización de la justicia, con apertura de más juzgados en las provincias”, entre otras medidas, y el apoyo del Parlamento Patagónico a la Delegación argentina del Parlasur, “en su tarea de diplomacia parlamentaria en la construcción de una Patria Grande”.

Finalmente, se informó que los parlamentarios de ambos organismos, se comprometieron a realizar en breve un nuevo encuentro “a fin de profundizar el temario consensuado en esta primera reunión”





Argentina

Página 12

El Mercosur cultural se activa bajo la presidencia Pro Tempore de Argentina

Habrán festivales de cine y de música, un ciclo de poesía, y la Biblioteca "Clásicos del Mercosur" tendrá nuevas ediciones. En la primera reunión virtual de ministros de la región, con Tristán Bauer como anfitrión, participaron delegaciones de Brasil, Paraguay, Uruguay, Chile, Colombia, Ecuador y Perú.

Por Silvina Frieri. 17 de febrero de 2023 - 01:53

El Mercosur cultural, bajo la presidencia Pro Tempore de Argentina, desplegará una programación diversa para el primer semestre de 2023 en la que se destacan el festival de Cine del Mercosur, el festival de Músicas del Mercosur, el ciclo de Poesía del Mercosur y la Biblioteca "Clásicos del Mercosur" con nuevas ediciones. La propuesta incluye además la reunión del Comité Ejecutivo del Mercado de Industrias Culturales del Sur, una mesa de trabajo para el intercambio de experiencias sobre artesanías y oficios tradicionales y un taller de buenas prácticas en materia de regulación de plataformas digitales, en articulación con la Unión Europea. También se impulsará la concreción de la segunda etapa del Proyecto de Evaluación del Impacto del Covid 19 en las industrias culturales de la región y se aunarán esfuerzos para alcanzar la declaración del Museo Sitio de Memoria ESMA. Ex Centro Clandestino de detención, tortura y exterminio como Patrimonio Cultural del Mercosur. El anuncio de las principales acciones lo realizó el ministro de Cultura de la Nación, Tristán Bauer, en la primera reunión virtual de ministros de Cultura del Mercosur Cultural.



MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

Durante la presentación de los principales objetivos y líneas de acción, Bauer estuvo acompañado por Lucrecia Cardoso, secretaria de Desarrollo Cultural, y Ariela Peretti, directora Nacional de Integración Federal y Cooperación Internacional. “Para mí es un gran honor compartir con ustedes el valor simbólico y político de este espacio de integración, que nos convoca de forma continua desde 1996. El Mercosur tiene una significación especial: el nacimiento de este bloque marca el fin del impulso aislacionista y de las confrontaciones sostenidas en las diferencias y en los prejuicios entre nuestros pueblos”, dijo Bauer en la apertura del encuentro en el que participaron delegaciones de Brasil, Paraguay, Uruguay, Chile, Colombia, Ecuador y Perú. “Nuevas dinámicas sociales, económicas, ambientales, anuncian nuevos retos y momentos desafiantes que nos obligan a potenciar el Mercosur para continuar consolidando como un espacio para reafirmar, todas las veces que sea necesario, nuestro compromiso irrenunciable con los principios democráticos y con los derechos humanos, como condiciones esenciales para la vida de nuestros pueblos. Desde Nuestra América, asumimos el compromiso de defender la democracia y promover la cultura de la paz entre los pueblos”, planteó el ministro de Cultura de la Nación, quien le dio la bienvenida a las nuevas autoridades de Brasil y celebró que haya recuperado su categoría institucional como ministerio de Cultura.

La propuesta integral de actividades abiertas al público durante la presidencia Pro Tempore de Argentina –que finalizará el próximo 2 de junio, cuando se hará el traspaso a la República Federativa de Brasil-- contempla actividades y muestras artísticas sobre los sectores audiovisual, música, editorial, artesanías, charlas y debates sobre cultura y democracia, seminarios sobre diversidad y sitios de memoria. También habrá talleres y jornadas de cara al público sobre los desafíos que enfrenta el sector cultural a nivel regional. En la reunión de ministros de Cultura del Mercosur realizada en noviembre del 2022 en la ciudad de Montevideo, Bauer asumió el compromiso de promover medidas y acciones para la implementación de proyectos regionales comunes, además de profundizar la construcción de una mirada latinoamericana





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

sobre cuestiones y problemáticas de la cultura en la agenda global post Mondiacult 2022, la mayor conferencia mundial de la cultura que reunió a casi 2600 participantes en Ciudad de México.

Nicolás del Valle, jefe de Asuntos Internacionales del Ministerio de las Culturas, las Artes y el Patrimonio de Chile, destacó la “agenda nutrida” propuesta por Argentina “con una impronta pública” que permite participar a las personas, las comunidades y los territorios en todas las iniciativas y actividades planificadas. Del Valle ponderó la iniciativa de elaborar una declaración regional con respecto a la agenda del Mondiacult, a la que definió como “fundamental para pensar no solo la contingencia y el presente, sino también el mediano y largo plazo en materia de políticas culturales, y cómo nuestra región puede incidir en el proceso global y pensar la agenda pos 2030 y el rol de la cultura”. Adriana Molano Arenas, viceministra de Fomento Regional y Patrimonio del ministerio de Cultura de Colombia, resaltó el rol que tiene la cultura en su papel transformador de la sociedad y de la historia. “Colombia ha sido un país de guerra y, en este momento, una de las grandes apuestas es la paz total -reconoció la representante colombiana-. Desde el ministerio, nos hemos planteado como uno de los ejes más importantes la cultura de la paz, entregarle la dimensión cultural a la paz y generar un nuevo relato desde la cultura, dándole énfasis a la vida, a la paz en el mundo, a la creatividad de los pueblos y la creación de sociedades del conocimiento. Todo esto enmarcado en la cultura como derecho”.

Después de que se aprobó por unanimidad la agenda de acciones para los primeros seis meses del año, Bauer subrayó el apoyo fundamental de cada una de las autoridades culturales de la región para difundir la cultura del Mercosur. “Tenemos que celebrar la democracia en nuestra región y para eso contamos con el poder transformador de la cultura para contraponer los discursos de amor a los de odio, y elevar la cultura de la vida, la cultura de la paz -afirmó el ministro de Cultura-. Destaquemos y mostremos a la sociedad civil la importancia de este bloque, no sólo en términos de los gobiernos nacionales, sino especialmente en la cooperación en materia de cultura”.





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Brasil



Lula conversa com chefe da Comissão Europeia sobre acordo Mercosul-UE

Em ligação por telefone, Ursula Von der Leyen também conversou com o presidente brasileiro sobre o fortalecimento da relação entre as duas partes e a luta conjunta contra o desmatamento

Eduardo Gayer, do Estadão Conteúdo. 16/02/2023 às 16:57

O presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, conversou ao telefone nesta quinta-feira (16) com a presidente da Comissão Europeia, órgão executivo da União Europeia, Ursula Von der Leyen, em meio às negociações entre as duas partes para destravar o acordo comercial entre o bloco europeu e o Mercosul.

Nas redes sociais, Von der Leyen falou em fortalecer a relação bilateral. “Boa ligação com o Presidente Lula. Ambos estamos empenhados em fortalecer a parceria União Europeia-Brasil, notadamente levando o acordo do Mercosul à linha de chegada e intensificando nossa luta conjunta contra o desmatamento. Estou ansiosa para visitar o Brasil em breve”, escreveu a presidente da Comissão Europeia.

Lula respondeu à postagem e afirmou que Von der Leyen será “muito bem recebida”. “Vamos reforçar as parcerias entre Brasil e União Europeia para o fortalecimento das nossas economias e o avanço de causas comuns para a construção de





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

um mundo melhor”, acrescentou o presidente brasileiro.

O acordo comercial entre União Europeia e Mercosul já foi aprovado, mas a ratificação está travada nos parlamentos das nações europeias por críticas à política ambiental brasileira adotada no governo do ex-presidente Jair Bolsonaro.

Lula já ordenou a seus auxiliares diplomáticos que negociem o destravamento do acordo com a melhora dos índices ambientais brasileiros registrados logo em janeiro.





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Brasil



Lula e presidente da Comissão Europeia falam sobre acordo Mercosul-UE

Combate ao desmatamento também foi pauta da conversa por telefone

Publicado em 16/02/2023 - 15:12 Por Andreia Verdélio – Repórter da Agência Brasil - Brasília

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva conversou, hoje (16), com a presidente da Comissão Europeia, Ursula von der Leyen. No telefonema eles trataram sobre o combate ao desmatamento e os esforços para a conclusão das negociações do acordo de livre comércio entre Mercosul e União Europeia (UE). Em publicação nas redes sociais, Ursula escreveu que está ansiosa para visitar o Brasil em breve. Por sua vez, Lula afirmou que ela será muito bem recebida.

Aprovado em 2019, após 20 anos de negociações, o acordo Mercosul-UE precisa ser ratificado pelos parlamentos de todos os países dos dois blocos para entrar em vigor. Na prática, significa que o acordo terá que ser aprovado pelos parlamentos e governos nacionais dos 31 países envolvidos, uma tramitação que poderá levar anos e enfrentar resistências. O próprio presidente Lula defende alterações em pontos do acordo de livre comércio, como sobre compras governamentais. Ainda assim, o objetivo do presidente brasileiro é dar encaminhamento ao documento em cerca de seis meses.

O acordo permitirá a eliminação ou a redução de tarifas de importação de produtos comercializados entre os dois blocos, em um mercado de 780 milhões de pessoas e que representa 20% do PIB mundial.





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Paraguay



TETĀNGUÉRA NDIVE
JOKUPYTYRĀ
Motenondeha

Ministerio de
RELACIONES
EXTERIORES

Mercosur coordina negociaciones externas

Tuvo lugar, en la ciudad de Buenos Aires, la XXI Reunión del Grupo de Relacionamiento Externo del Mercosur (GRELEX) el miércoles 15 y ayer jueves 16 de febrero, ocasión en la que se realizó una revisión del estado de las negociaciones en curso, en el ámbito regional y extra regional, a fin de coordinar los próximos pasos para el desarrollo de los trabajos en el presente semestre. En el referido encuentro, que constituyó la primera reunión convocada por la Presidencia Pro Tempore, actualmente ejercida por la República Argentina, el grupo abordó además los aspectos relacionados a los objetivos prioritarios de la agenda externa del bloque y se aprobó el calendario de reuniones propuesto para el primer semestre.

El Paraguay reivindica en las negociaciones externas el trato diferenciado acordado como Estado Parte del Mercosur, por su estructura económica y su condición de país en desarrollo sin litoral. La delegación del Paraguay estuvo integrada por representantes del Ministerio de Relaciones Exteriores, del Ministerio de Hacienda y del Ministerio de Industria y Comercio. Asunción, 17 de febrero de 2023





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Uruguay

EL PAIS

Bustillo acordó dinamizar el comercio

Tras la reunión que mantuvo ayer en Buenos Aires el canciller Francisco Bustillo con su par de Argentina, Santiago Cafiero, el Ministerio de Relaciones Exteriores informó que ambas partes acordaron "darle aún más dinamismo comercial regional y extrarregional" a las relaciones que tienen los vecinos del Río de la Plata.

Por lo demás, tal como indica el comunicado de Cancillería, ambos ministros dialogaron sobre "diversos temas inherentes a la amplia agenda bilateral y regional y sobre la actualidad del Mercosur", en cuyo ámbito hay sabidas diferencias entre los presidentes Luis Lacalle Pou y Alberto Fernández, quienes discrepan sobre la posibilidad ?buscada por Uruguay? de hacer acuerdos comerciales por afuera del bloque, tema sobre el que insiste el mandatario uruguayo.

"Ambos cancilleres subrayaron la relación entre ambos países y acordaron continuar profundizando los diferentes ejes que hacen al relacionamiento externo entre Uruguay y Argentina", sostiene también el comunicado, que agrega que, además, se abordó los avances hechos por la Comisión de Integración Argentina-uruguaya (CIAU)", así como lo trabajado por la Comisión Bilateral de Asuntos Comerciales Argentino-uruguaya, "para evaluar en detalle los temas" que hacen al relacionamiento recíproco.



MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Uruguay

CARAS & CARETAS
EDICIÓN ONLINE

Con Gustavo Penadés. «Nosotros somos los Liberales y la Izquierda los Conservadores»

Sin mayores preámbulos y siguiendo con la línea de dar el espacio para que se expresen las convicciones políticas antes que los discursos ingresen en la pronunciación de consignas de campaña electoral, entrevistamos al senador Gustavo Penadés, uno de los más claros referentes del herrerismo, abordando varios temas de definiciones políticas de su sector.

Como definiría el herrerismo del siglo XXI?

Como un movimiento nacional, popular, liberal y americanista. Creo que por ahí. En el escenario político emerge Cabildo Abierto reivindicando que son ellos realmente los que tienen una visión nacionalista. Todo el mundo puede sentirse abanderado de algo y me parece bien que sea así, pero no quiere decir que se tenga el monopolio, no lo teníamos nosotros y no lo tiene nadie, nosotros somos un partido político y un sector político que desde 1836, o sea desde hace más de 186 años, uno de los partidos políticos más antiguos del mundo, tenemos una línea de acción vinculada a los temas de independencia, soberanía, americanismo, corriente popular, que ha identificado un poco nuestra acción de gobierno, que tiene una continuidad histórica. Por supuesto, no hay que confundir la continuidad histórica con continuismo; las mismas cosas que defendía el general Oribe en su presidencia, si usted las puede comparar, son las mismas que hoy defiende el presidente de Lacalle Pou, por supuesto renovadas en el tiempo, y lo mismo es cuando usted ve el accionar de Luis Alberto de Herrera y su americanismo, su antimperialismo, que es lo que en el transcurso de la historia ha sido una posición que el





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

Partido Nacional ha sustentado. Lo mismo que lo popular, lo mismo que la descentralización; cuando nace el Partido Nacional, 80% de la población vivía en la campaña, por eso se identifica el Partido Nacional con el interior del país y tiene una fuerte reivindicación también de los ciudadanos montevideanos de los sectores más populares. A eso además, se suma un gran pragmatismo; si hay algo que nos ha caracterizado es que somos gente no dogmática, y en ese sentido creemos siempre en que lo peor que uno puede hacer en política es negar la realidad, la puede cambiar la puede mejorar, pero usted tiene que saber cuál es la realidad que tiene que enfrentar. En esa reivindicación del americanismo y del antiimperialismo de Herrera, ¿cómo se posicionan en la disputa entre Estados Unidos y China? Con el pragmatismo que hemos tenido: ni amigos permanentes ni enemigos permanentes; intereses permanentes, y en ese sentido es lo que Uruguay ha reclamado, una política que se aplica en el gobierno de coalición del presidente Lacalle, una política exterior muy pragmática, muy poco vinculada, muy poco amiga de los dogmáticos, muy poco amiga de las familias ideológicas, que generalmente no han traído ni bienestar, ni progreso ni desarrollo de nuestros pueblos. Creo que es una visión mucho más pragmática y creo en el multilateralismo. La nueva e incipiente bipolaridad EEUU -China nos obliga a ser muy pragmáticos y tener vínculos y relaciones sin casarnos con nadie. ¿El presidente Luis Lacalle Pou representa una suerte de neoherrerismo? El presidente Lacalle Pou es el herrerismo del siglo XXI, es el nacionalismo del siglo XXI, que es el Partido Nacional del siglo XXI. El liderazgo del presidente Lacalle Pou es un liderazgo moderno, pero que tiene un fuerte anclaje en los principios de siempre del Partido Nacional. ¿Cuál es el rol de Lacalle Herrera políticamente? En este momento no tiene un rol definido, es seguramente un hombre de consulta de las nuevas generaciones políticas, pero no tiene una militancia política activa. Nadie puede negar la trascendencia que tuvo el presidente Lacalle Herrera en la segunda mitad del siglo XX, especialmente en los últimos 30 años. ¿Es una suerte de caudillo detrás del telón? No, yo creo que es un importante punto de referencia. Fíjese usted que es la primera vez en la historia de Uruguay que el padre presidente y el hijo presidente están vivos los dos, entonces determina los roles que a cada uno le toca cumplir; el rol de Lacalle Herrera hoy es un rol mucho más de compañía, de asesoramiento, de consulta el rol de él y es el presidente de la casa del pueblo. ¿Hubo una valoración política



para que Lacalle Herrera no acompañara a su hijo a la asunción de Lula? Yo creo que ahí lo que se entendió fue que iba un presidente por cada partido político y entonces el presidente Lacalle Pou representaba a la coalición, al actual gobierno. La acción del gobierno parece estar centralizada en el presidente Lacalle y no tanto en el Partido Nacional y menos en la coalición. Lo que pasa es que en un gobierno de coalición es natural que el presidente de la República tenga la centralidad que tiene en este momento el presidente Lacalle Pou y luego está el tema de los estilos; Lacalle Pou es un hombre de trabajo en equipo, es un hombre más de dejar que los ministros hagan teniendo un contacto permanente; quien termina dirimiendo es el presidente porque este es un gobierno de cinco partidos, entonces es natural que la figura del presidente sea centrífuga y fuerte. ¿Cuál es el nexo cotidiano del partido con Presidencia? Existe el nexo institucional; yo soy senador y presidente de la agrupación parlamentaria, tengo un contacto muy a menudo con el presidente. Lo mismo pasa en la Cámara de Diputados. No hay un contacto político partidario porque, entre otras, cosas no se puede, pero sí hay un contacto muy estrecho desde el punto de vista de la comunicación. Una cosa es el herrerismo como sector político, que es el que integramos un conjunto de senadores, diputados, cuyo comité ejecutivo preside Luis Alberto Lacalle Herrera, su secretario general es el ministro del Interior, Luis Alberto Heber, y otra cosa es lo conceptual, que a veces quieren hacer ver al gobierno como un gobierno herrerista. La izquierda ha utilizado la definición de herrerismo como una mecanismo de denostación y para nosotros es un motivo de orgullo, pero en realidad este no es un gobierno herrerista, es un gobierno del Partido Nacional en coalición con cinco partidos. ¿Cuánto pesa el herrerismo en el partido? Mucho, está mal que yo lo diga, pero yo soy uno de los que tiene la representación del partido en el Parlamento, el ministro del Interior tiene un peso importante en el gabinete, en la cámara baja hay diputados de nuestro sector que tienen también una importante presencia. Este año el diputado Sebastián Andújar, del herrerismo, pasa a ser presidente de la cámara. Sigue siendo una pieza importante, de peso, en el Partido Nacional. ¿La coalición multicolor llegó para quedarse? Yo creo que sí porque lo que terminó pasando es que el ordenamiento político del país se ha ido organizando en dos grandes bloques: un bloque de izquierda y centroizquierda y un bloque de centro, centroderecha y derecha, y eso es lo que ha simplificado el balotaje.



MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

Creo que hoy somos hijos del tiempo en el que el balotaje manda y, como manda, la coalición llegó para quedarse. Se impusieron las familias ideológicas de Sanguinetti. No, yo no creo que sea tan así, yo creo que lo que se impuso fue la realidad y el pragmatismo y entonces para ganar hay que unirse. En la coalición están desde el Partido Independiente, que se define de centroizquierda, hasta el Partido Colorado, socialdemócrata, nosotros liberales o populares, y Cabildo Abierto como americanista, partido de centroderecha. ¿Porque le cuesta tanto definirse como de derecha? Yo le atribuyo dos motivos: el primero, porque históricamente se definió la dictadura militar como de derecha y nadie quiere estar vinculado históricamente a esa etapa negra de la vida del país. Y la segunda, porque hay cierta victoria cultural de la izquierda, haciendo sentir que quien se define de derecha tenga un sentido vergonzante de la misma. Yo lo definiría como conservadores y liberales y nosotros seríamos los liberales, la izquierda, la conservadora, pero eso sería en la nomenclatura británica. Hoy la definición de derecha responde mucho más a un tema de pasado político estigmatizado por la dictadura y por una cultura preponderante. El doctor Lacalle Herrera ha participado de foros internacionales de partidos de derecha. Sí, por supuesto, porque lo que pasa es que en otras partes del mundo ser de derecha o ser de izquierda no está mal visto, como en Chile. En Chile la gente se define de esa manera y hasta hay algunos que se definen de esa manera reivindicando el gobierno militar de Pinochet; no es el caso uruguayo. Hay una muy linda definición de Wilson Ferreira, que decía: "El Partido Nacional no es de izquierda ni de derecha, somos los blancos". En ese pragmatismo podemos tomar algo de izquierda que nos parece bueno, como podemos tomar algo de derecha que nos parece bueno también. ¿Cabildo Abierto es el socio díscolo de la coalición? Cabildo Abierto es un partido político nuevo y le han pasado algunas cosas, le han realizado un excesivo bullying producto de algún prejuicio ideológico de algunos actores que los quieren ubicar en una zona en la que a veces se ubican ellos. La política tiene reglas y muchas veces no son conocidas por un partido nuevo, pero si el rol que cumplen es un poco más contestatario, no me parece mal porque yo mido la coalición con base en los resultados y los resultados son que cada vez que hubo que levantar las manos para aprobar leyes, que era cumplir con el compromiso político asumido en la campaña del balotaje, las manos de Cabildo Abierto han estado





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

levantadas y en ese sentido es irreprochable su comportamiento. Entiendo muchas veces, porque yo también fui socio minoritario de una coalición, que es difícil para los partidos políticos que son socios minoritarios cumplir con el rol que a veces tienen que cumplir. Pensando en la coalición como proyecto político, ¿por qué no se constituye una mesa política? Lo que pasa es que yo creo que esa mesa política ha existido y es la reunión del presidente Lacalle con el doctor Sanguinetti, con el senador Manini, con Pablo Mieres, con Peña, creo que por ahí pasa la cosa, y la mesa política de la coalición es el Consejo de Ministros y acá en la coordinación parlamentaria. Si mañana no les tocara ser gobierno, ¿cuál sería el ámbito de funcionamiento político de esa coalición? Ahí habría que preguntarse si la coalición subsistiría como tal porque no hay ninguna estructura política ni definición de políticas. Seguramente habrá una coordinación, pero somos partidos políticos distintos, que tenemos historias distintas y seguramente futuro distinto. Ojalá que esto persista en el tiempo, pero no es la idea, por lo menos a priori, ir hacia un lema común, hoy no está en los planes. ¿Por qué da la sensación de que cada vez que el Partido Nacional llega con un Herrera al gobierno es como un elefante suelto en un bazar? Porque tenemos un sentido de la urgencia en el gobierno distinto, yo creo que lo que nos ha pasado muchas veces es que como hemos gobernado en tan pocas oportunidades, queremos hacerlo todo en cinco años y creo que es porque nos hemos animado a plantear la agenda que el país necesita. Fíjese usted que la agenda que el país hoy está discutiendo todavía increíblemente tuvo su epicentro en el gobierno de la década del 90. Reforma del Estado, reforma de la educación, reforma del puerto, del Mercosur. En esos temas lamentablemente no se ha avanzado mucho o lo que pasó en aquella época fue que muchas de esas esas leyes fueron muy combatidas por parte de la izquierda y hoy son reivindicadas. Lo de Astesiano no parece ser una "embestida baguala" como la situación de los bancos en el gobierno de Lacalle Herrera. Eso lo veremos más adelante, es muy prematuro hablar de eso. En el tema de los bancos la Justicia terminó reconociendo que la acusación de aquel entonces no era cierta. En el caso de Astesiano fue el error de haber designado a alguien en un lugar en el que no debía estar designado. El ataque vivido tanto en aquel entonces como en este, en algunos casos, parece similar. Las causas son distintas, esperemos que las consecuencias también. ¿Nadie en el Partido Nacional vio venir lo de Astesiano? Que yo sepa





no. Todo el componente da para un libro de una novela policial negra, el chat viene, el chat va, ahora si usted lo pone o lo circunscribe sobre la situación, eventualmente todavía la Justicia no ha determinado si hay una presunción de delitos y hay cosas que son muy inconvenientes de haber sido dichas, pero por ahora no pasa de ahí. Pero Astesiano es conocido desde que trabajó en la seguridad de Lacalle Herrera. Es muy difícil explicarlo porque los roles de seguridad en una campaña del Partido Nacional son muy relativos, nadie piensa en una custodia de carácter permanente. Los roles de seguridad en una campaña en el Partido Nacional no son lo mismo en otros partidos. El presidente de la República casi se mueve sin guardaespaldas. El doctor Vázquez en la Presidencia crea el cuerpo de seguridad presidencial para poner gente de su confianza y creo que fue un error, eso tiene que volver a estar en manos de la Policía y de las Fuerzas Armadas, que son quienes deben custodiar la seguridad del presidente y la seguridad de las instalaciones presidenciales. La custodia en la campaña era en los últimos meses, armar algo para cuando el candidato llegaba a un acto. Usted no piense que existía un aparato de seguridad. El doctor Lacalle Herrera tuvo desde la presidencia, hasta que lamentablemente falleció, como encargado de la custodia al comisario Freddy Kuster y Astesiano estaba dentro del cuerpo y después se acercó al presidente Lacalle Pou, se ganó su confianza y fue designado, y bueno, las consecuencias están a la vista. ¿Cómo es el tema de los ingresos y de la pertenencia al Partido Nacional? Porque, por ejemplo, un buen día aparece Sartori, otro día Romina Celeste. En el Partido Nacional no existen escalafones, usted puede definirse dirigente, militante, simpatizante, porque en el Partido Nacional no existe ni siquiera la afiliación obligatoria. Hoy hay una afiliación con el objeto de ser convencionales nacionales. En el Partido Nacional el ciudadano es libre como para entrar y salir del partido sin tener que tener ningún tipo de vinculación. Con esa laxitud, ¿cómo resuelven la conducta ética de los integrantes del partido? Eso es muy difícil producto de que usted no tiene vinculación de ningún tipo, salvo que ocupe un cargo. La comisión ética puede aplicar una resolución, pero yo puedo no decir nada sobre eso, no tengo ninguna vinculación con el partido y por lo tanto no tengo ningún tipo de obligación. Es un tema bastante laxo. Volviendo al elefante en el bazar, ¿cómo visualiza la situación en las Fuerzas Armadas? El gobierno está en el estudio de la Ley de Defensa, que está en comisión. Yo creo que hay una primera



pregunta que el país tendría que hacerse seriamente y es si Uruguay necesita Fuerzas Armadas. Yo creo que sí. Qué misión les vamos a otorgar, qué herramientas les vamos a dar para que cumplan con la misión. Y eso, cuando se pasa raya, se llama presupuesto. Hace 30 años, cuando usted hablaba de la política de defensa un Estado, a nadie se le hubiera ocurrido pensar en la preservación del medioambiente, en el control sobre nuestro espacio aéreo, que además genera dinero porque usted puede cobrar una tasa; la preservación de nuestra riqueza ictícola y para eso usted a la Armada Nacional la tiene que dotar de herramientas, o sea barcos, al Ejército para las fronteras y a la Fuerza Aérea para enfrentar el problema gravísimo que es el del narcotráfico. El gobierno está haciendo mucho, nos ha faltado la capacidad, y especialmente esto es por una carga ideológica y de prejuicios que la izquierda trae para con relación a las Fuerzas Armadas, que es la de elaborar políticas de Estado a mediano y largo plazo con una definición sobre la inversión. Hay otra definición que está vinculada a la cantidad de personal que se necesita para la carrera militar, y muchas de estas definiciones se han ido adoptando, muchas de ellas han sido con carácter de restringir. Y yo creo que en algunos casos está bien que se restrinja, pero en otros casos capaz que tenemos que llegar a la conclusión de que hay que invertir más. ¿Deberían asumir tareas de seguridad interna? No, lo que no quiere decir que ante cualquier tipo de quiebre institucional o intento, usted no pueda recurrir a ellas en caso de que la Policía se viera desbordada en el cumplimiento de su misión, pero a priori no debería ser una de las funciones de las Fuerzas Armadas. ¿La reforma educativa tiene el sello de Robert Silva o es una reforma del gobierno? Es una reforma del gobierno con una fuerte impronta de Robert Silva y su equipo, hay gente muy capaz ahí. Debería explicarse mucho más la reforma porque no tendría que ser vista como algo que va en contra de nadie. Hay una realidad que nos golpea y de la que tenemos que zafar rápidamente: de cada 100 gurises, 60 abandonan la educación en tercer año. El negocio para la juventud y para los inmigrantes es comprarse una motito y convertirse en delivery; No creo que esté bueno y por el otro lado tenemos una sobredemanda de especialistas en informática, de ingenieros, etcétera, que no tenemos, no nos da la capacidad de formar más para que puedan ser absorbidos inmediatamente por el mercado laboral. Otro drama lo tenemos en el inglés. Aquí hay empresas en Uruguay que ocupan nada más que 300 personas



MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

trabajando para administrar hospitales en Estados Unidos y esas empresas administran 30 hospitales universitarios donde hay 5.000 que podrían ser potenciales clientes, y no tenemos tanta cantidad de gente para que hable inglés. En los últimos 15 años no se hizo casi nada en esta relación a este tema. Yo creo que hay un cambio de paradigma de cabezas y la reforma educativa tiene que estar asociada esencialmente a lo que la gurizada necesita y acoplarnos a eso. Entonces yo entiendo que el docente quiere reivindicar la necesidad de no perder horas porque es su fuente laboral y está bien que así suceda, pero tenemos que ver la manera de poder cambiar la realidad y no que el gurí sea prisionero de esos docentes, sino que, por el contrario, el centro de atención de la educación esté en ese niño o joven. ¿Laura Raffo es la apuesta del herrerismo? Laura Raffo ha reunido unas condiciones superlativas a tener muy en cuenta que a mí personalmente me llamaron la atención; sin tener un cargo de gobierno (no es ministra, no es senadora, no es diputada, no es intendenta), es presidenta de la departamental, con un destacado rol en la campaña electoral y se ha posicionado como una de las tres personas que la gente menciona como precandidatos a la presidencia de la República. Eso de por sí ya habla de alguna condición positiva que es para tener en cuenta en el ambiente nacional y el herrerismo se siente muy cercano a ella.





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Uruguay



Lula da Silva habló con la presidenta de la Comisión Europea sobre "llevar el acuerdo con el Mercosur a la línea final"

El presidente brasileño aseguró que trabajará con Europa para "reforzar" las economías de ambos y "promover causas comunes para construir un mundo mejor"

La presidenta de la Comisión Europea Ursula von der Leyen dialogó este jueves con el presidente de Brasil, Luiz Inácio Lula da Silva. Ambos manifestaron su interés en "conseguir que el acuerdo del Mercosur" con la Unión Europea (UE) "cruce la línea de llegada".

"Buena llamada con el presidente Lula. Ambos estamos interesados en reforzar el vínculo entre la Unión Europea y Brasil, particularmente al conseguir que el acuerdo del Mercosur cruce la línea de llegada y aumentando nuestros esfuerzos conjuntos para luchar contra la deforestación", tuiteó la jerarca europea este jueves.

Good call with President @LulaOficialWe are both keen on strengthening the partnership, notably by getting the Mercosur agreement across the finish line and stepping up our joint fight against deforestation.Looking forward to visiting Brazil soon.

Por su parte, el mandatario brasileño replicó que fortalecerán la alianza entre ambos países para "reforzar nuestras





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

economías y promover causas comunes para construir un mundo mejor".

Ante la expresión de deseo de Von der Leyen de visitar Brasil "pronto", Lula la recibió con los brazos abiertos: "Será muy bien recibida".

Será muito bem recebida. Vamos reforçar as parcerias entre Brasil e União Europeia para o fortalecimento das nossas economias e no avanço de causas comuns para a construção de um mundo melhor. <https://t.co/18Sth4q1OD>

Luego de tres años y medio desde la firma del acuerdo, a fines de enero de este año se conoció que el bloque europeo busca concretarlo en julio de 2023. "Ojalá podamos hacerlo antes de la próxima cumbre con América Latina que se realizará el 17 y 18 de julio en Bruselas", dijo a AFP el vicepresidente de la Comisión, Frans Timmermans.





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Uruguay

la diaria

Bustillo se reunió con Cafiero y acordaron "darle aún más dinamismo" a los productos del Mercosur

El canciller se reunió con su par argentino y acordaron profundizar en los temas de la agenda bilateral.

El canciller de la República, Francisco Bustillo, fue recibido en Buenos Aires por su par argentino, Santiago Cafiero, para discutir sobre la "actualidad del Mercosur y los desafíos que se presentarán durante el primer semestre de 2023", durante el cual el país vecino ejercerá la presidencia pro t mpore del bloque regional, inform  la cartera en un comunicado de prensa.

De acuerdo al documento, Bustillo y Cafiero pusieron el foco en las demandas globales que tuvieron los productos del Mercosur a ra z del conflicto armado entre Rusia y Ucrania, y destacaron "la necesidad de darle a n m s dinamismo comercial regional y extrarregional" a los productos del Mercosur.

Tambi n se resalt  el trabajo de la Comisi n de Integraci n Argentina-Uruguay y la Comisi n Bilateral de Asuntos Comerciales Argentino-Uruguay para trabajar sobre los temas econ micos y comerciales entre ambos pa ses.





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA



Mundo

América
economía

Argentina y Uruguay acuerdan fortalecer agenda bilateral y Mercosur

Este año Argentina ejerce la Presidencia Pro t mpore del mecanismo.

A nivel extrarregional, el Mercosur alcanz  un acuerdo comercial el 28 de junio de 2019 con la Uni n Europea (UE), despu s de 20 a os de negociaciones, aunque tiene pendiente su ratificaci n por parte de ambos bloques.

17 de Febrero de 2023, 08:46

El canciller de Argentina, Santiago Cafiero, mantuvo hoy jueves una reuni n de trabajo con su hom logo de Uruguay, Francisco Bustillo, en la que acordaron fortalecer la agenda bilateral y el Mercado Com n del Sur (Mercosur), dijo la cartera de Exteriores de Argentina.

Los funcionarios dialogaron en Buenos Aires sobre diversos temas inherentes a la amplia agenda bilateral y regional y sobre la actualidad del Mercosur (bloque que completan Brasil y Paraguay) y los desaf os que se presentarn durante el primer semestre de 2023, en el que Argentina ejerce la Presidencia Pro t mpore del mecanismo.

Durante el encuentro en el Palacio San Mart n, sede ceremonial de la Canciller a argentina, Cafiero y Bustillo pusieron de





MERCOSUR EN LA PRENSA | MERCOSUL NA IMPRENSA

relieve la "respuesta dada por los países miembros del bloque durante 2022 ante las demandas globales de productos que el Mercosur pudo exportar a todo el mundo".

Los funcionarios "ratificaron la necesidad de darle aún más dinamismo al comercio regional y extrarregional", indicó la información oficial.

A nivel extrarregional, el Mercosur alcanzó un acuerdo comercial el 28 de junio de 2019 con la Unión Europea (UE), después de 20 años de negociaciones, aunque tiene pendiente su ratificación por parte de ambos bloques.

En términos bilaterales, ambos cancilleres destacaron el trabajo de la Comisión de Integración Argentina-Uruguay (CIAU), que aborda diversas áreas a nivel secretarios de Estado, como así también de la Comisión Bilateral de Asuntos Comerciales Argentino-Uruguay, para evaluar en detalle los temas de la agenda bilateral económica y comercial.

"Ambos cancilleres destacaron la relación entre ambos países y acordaron continuar profundizando los diferentes ejes que hacen al relacionamiento externo entre Argentina y Uruguay", manifestó la información oficial.

Autor: Agencia Xinhua

